
令和４年度 Ｗｅｂ学校評価【６月】の結果 

 

１ 方法 まちこみアンケート機能 

２ 期間 令和４年６月２７日（月）～６月３０日（木） 

３ 問い 「学校は、この一ヶ月の教育活動を適切に行っていたか？」 

４ 結果 ３５８人の保護者の方から回答をいただきました。 

適切である 279人（77.9％） 

やや適切である 60人（16.7％） 

あまり適切でない 5人（ 1.4％） 

適切でない 5人（ 1.4％） 

わからない評価できない 9人（ 2.6％） 

 

５ コメント＆回答  

  ※同じ方のコメントでも、内容によって分けて表記しているものもあります。  

 

【学習面】 

◆１学年の授業で漢字検定ありがとうございました。他の学年でもしてもらえるとありが

たいです。 

◆１学年のテスト範囲の項目ごとに勉強する日時に○をつけるプリントがとてもいいなと

思いました。 

◆中間テストの理解度に応じて、補足の授業が行われていたと聞いています。 

◆中体連期間の宿題が多すぎると思います。 

◆子どもの話を聞く限りですが、授業が成立していないように感じます。大丈夫ですか？ 

◆オンライン配信で授業を受ける機会がありましたが、オンライン配信がクロムブックの

点検で数日間受けられず残念でした。点検が授業のない夏休み等に設定してもらえたら

と思いました。中体連の様子がこまめにタイムラインで知ることができて、生徒たちの頑

張りに嬉しく思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

各学年とも子どもたちが学習意欲を高め、学習習慣を身に付けられるよう工夫に努めて

います。宿題の在り方についても様々な角度から検討します。 

校内を巡回すると、どの生徒もしっかり授業に参加しています。時々、集中していない

生徒に遭遇したりもしますが、西中は、概ね良好な状態であると思っています。万が一、

授業が成り立たないような場面があったら、学校全体で対応していきます。学校の様子が

気になる場合は、いつでも参観にいらしてください。 

 クロムブック点検は、市教委が示した日程で行っていました。ご指摘の件は全く同感で

す。機会を見て市教委に要望します。 
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【生活面】 

◆頭髪検査について、生徒、クラスでバラつきがあるようで、隣のクラスはすごい緩いみた

いでいいよねといった声が聞こえてきました。先生方はどういった指導をされているの

でしょうか。 

◆気温が高い日、頭が痛い！と帰宅することが増えました。エアコンを使用しているか聞い

たところ「全員が半袖になるまでエアコンは使わない」と担任が言っていたそうで、絶句

しかありません。万が一何かあったらどう責任をとってくれるのでしょうか。小学校では、

エアコンが寒い子は上着を持ってくるようにと、対応してくれています。クラスでは、暑

がっている子が多いようで、保護者は驚きしかありません。虐待にもあたるのではないで

すか？エアコンを設置した意味を考えていただけますでしょうか。 

◆クラス全員が半袖半ズボンにならないとエアコンが使用できないと聞きました。たった

一人でも長袖の人がいるとエアコンが付かないと。曖昧な基準のせいでクラスの大半が

熱中症の危険にさらされるのは避けてほしいです。基準を見直してください。 

◆いつもお世話になっております。毎日暑い日が続いておりますが、学校ではクーラーは付

けているのでしょうか？子どもに聞くと朝から暑い日でもクーラーが付いていることは

なく、３時間目、４時間目に授業に来た先生が付けてくれることがたまにあると言ってい

ました。クラスによって朝から担任の先生が付けてくれているクラスもあるみたいです。

学校側としては全クラス共通ではなく担任の先生次第なのでしょうか？先日子どもが暑

さで具合が悪い状態で学校から帰ってきました。病院に行ったら軽い熱中症だと言われ

ました。子どもたちのために、早急に暑さ対策をきちんとしていただきたいです。何かあ

ってからだと遅いです。よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

頭髪検査は、生徒の主体的な活動として、規律委員会が担当し定期的に行っています。 

委員会で活動の方法等を確認しております。今後、改めて実行委員会の際に検査の有無や

方法、基準等を確認し、学級（担当者）によって違いが出ないよう指導します。なお、こ

のほかにも保健委員会による清潔検査や、学習委員会による提出物調べ等も行っていま

す。全て、学校生活向上のために生徒たちが話し合って実施しています。もちろん、各委

員会の担当教師が話し合いの段階から関わり、指導、助言をしております。 

 エアコンは、６月から使用可となっており、市が示した規定に沿って運用しています。 

６月初めは、気温が高い日が少なく、衣替えの時期とも重なって、学級によって指導にば

らつきがあったようです。改めて全教職員で確認し、エアコンは、設定温度（原則２７度）

として朝から帰りまで稼働することとしました。なお、服装は、夏服期間は、Ｔシャツ、

ハーフパンツを基本としますが、体調等により長袖のトレパンも可としております。また、

長袖の着用の有無をエアコン稼働の理由にしないよう再確認しました。 

 これから本格的な夏に向けて、エアコン、扇風機を効果的に使用し、衣服の調節やマス

クの着脱等、コロナと熱中症の両方の対策を適切に行って参ります。 

 

 



【部活動、中体連】 

◆中学３年生の娘の中体連でバドミントンの試合を見ました。コロナで今まで見たことが

なかったので成長した姿に感動いたしました。 

◆３年生にとって最後の中体連でした。土日に他校との練習試合を組んでくださるなどし

ていただき顧問の先生方も大変だったと思います。本当にありがとうございました。 

◆今月もありがとうございました。特に今月は中体連、お疲れさまでした。大きな事故や怪

我などなく、指導や見守りをしてくださり感謝しています。 

◆特に６月は中体連の各部活の活躍の様子をタイムラインで伝えてくれました。運動部も

応援団もそれぞれ頑張っている様子がよく分かりました。校長先生はじめ教職員の皆さ

んが工夫されていると思います。 

◆中体連、先生方もお疲れさまでした。所属の部以外の結果速報も、とても良かったです。

どの生徒かわからないですが、みんな頑張っているなと胸が熱くなりました。 

◆中体連の結果をすぐに知らせていただき、ありがとうございました。いつも感謝しており

ます。 

◆３年の保護者です。中体連も無事に終わり、ほっとひと安心すると共に、先生方には感謝

いたします。部活動の顧問について、一言言いたいことがあります。子どもの部活動の顧

問は２人います。そのうち一人の先生が、昨年度春に顧問になってから一度も大会に姿を

見せません。練習や練習試合ならともかく、大会、それも中体連に来ないで、顧問一人で

の引率はいかがなものでしょうか？確かに子どもの部活は人数もそんなに多くはありま

せん。でも例えば競技中にケガをしたり、熱中症で具合が悪くなったときなど、どう対処

するつもりだったのか？と疑問に思いました。幸い、何ごともなく終わりましたが、何か

あれば大変だ・・・と思うと、保護者たちは会場から離れるのをためらう場面が多々あり

ました。今後は、改善されることを願っています。 

◆中体連のタイムラインで、西中一丸となって戦っていることを感じ、感謝いたします。運

動部ですが、初めてのユニホームの受け取りが壮行式前日だったため、急遽中に着るもの

を探し歩いたり大変でした。また、中体連当日スケジュールの手紙があまりに遅いように

感じました。部活の相談は顧問の先生へ連絡とありますが、部の連絡方法も何も無いので、

直接連絡することもできずにいました。更に、練習や大会への携帯電話の持ち込みが禁止

になったようですが、ただでさえ連絡方法が明確にされていないのに、双方に何かあった

ときはどこへ連絡するといいのでしょうか？また、どこから連絡がくるのでしょうか？

今の時代、全てを禁止すればいいというものでもないと思います。更に、顧問の先生が理

不尽に子どもたちを怒り、ある子は帰ってしまったりということを耳にします。その部活

の競技に専門知識が全くない先生が顧問についていることに不安になります。 

◆練習内容が素人から見ても実践練習が足りていないと思いました。専門のコーチ・監督を

付けないと結果が残せない３年間になると思いました。部活動の連絡事項もきちんと保

護者まで届いていないと思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他】 

◆中体連お疲れさまでした。大会まで顧問の先生が熱心にご指導下さって、子どもたちが今

しかできないことをやりきったと思ってくれていると思います。 

 マチコミもたくさん配信していただき、西中生の応援ができたので良かったです。応援メ

ッセージのポスターを遅い時間まで準備していただいている姿も子どもたちに見せたい

なぁと思っていましたが、お気持ちは伝わったと思います。西中ならではのホタルの里清

掃も暑い中、生徒の体調をお気遣いいただきながらも、引率していただき、皆で作業をし、

とてもいい思い出ができたと喜んでおりました。西中生活も残り少なくなってきました

が、子どもたちは卒業後も西中が良い思い出であってくれるように協力して参りたいと

思いますので、どうぞよろしくお願いします。 

日頃から、部活動へのご支援、ご協力ありがとうございます。先日の市中体連夏季大会

での本校選手団の頑張りは大変素晴らしかったと思っています。今年は試合結果（速報）

をマチコミメールで、選手の表情等をタイムラインでお届けするというハイブリット方式

をとりました。また、サッカー準決勝をＺＯＯＭによるオンライン中継で全校応援を行い

ました。今後もさまざま工夫しながら全校一丸となって取り組んで参ります。 

ところで、本校には、現在運動部１２、文化部４の部活動があり、それぞれの目的、目

標達成のために日々切磋琢磨しています。顧問は、原則複数配置としていますが、その競

技（分野）の経験者で、専門的な知識や技能を十分に持ち合わせている顧問はあまりおり

ません。専門外の競技を託された先生方は、個人的に研修会に参加して指導法を学んだり、

審判のライセンスを取得したりしています。複数顧問のいる部では、顧問間で話し合い、

直接指導にあたる顧問と、事務的な作業等で部の運営を補佐する役など分担して対応する

こととしています。それぞれの役割に応じて部活動に所属している生徒たちを支えており

ます。学校の部活動として精一杯の努力をしているつもりです。何卒ご理解ください。 

先日の市中体連夏季大会は、運動部以外の生徒（学校に残って活動する生徒）が多数い

たため、運動部の顧問から数名の先生を校内対応に回っていただきました。よって、一人

引率となった部がいくつかあります。万が一の場合は、各競技に配置されている養護教諭

や競技役員にお世話になることも想定しておりました。 

 部活動の連絡体制等は、ほとんどの部で父母会等と連携しながら行っておりますので、

体制が整っていない部は、早急に体制を整えるよう努めます。 

 今、学校、保護者、地域が一体となった部活動の運営体制を模索しています。このこと

について準備が整い次第、保護者の皆さまのご意見を聞く「座談会」を開きたいと思って

います。もうしばらくお待ちください。 

 部活動の在り方が全国的に議論されておりますが、部活動の意義を踏まえた上で、子ど

もたちのために最善の方向に進むよう努めて参ります。 



◆複数担任制になった今年からの三者面談はどのようなかたちで行うのでしょうか？ 

◆あまり関わることもないので評価等できません。ただ、暑いし大変忙しい中。先生方が頑

張ってくださっていることは良く伝わっています。 

◆今月もタイムラインの写真を楽しませてもらいました。中体連も終わり、３年生は受験に

向けてシフトしていくためのご指導をよろしくお願いします。 

◆いつも週予定を作ってくださってありがとうございます。欠席の時はクロムブックから

週予定が見られると子どもは言っていたのですが、実際に欠席したら週予定が見られず、

今朝ジャージで登校したらみんな制服だったと途中で帰ってきました。私はクロムブッ

クの扱いに慣れていないので、子どもが言っていたように本当に普段は見られるのか、た

またま今回だけ見られないのか確認することはできません。毎週毎週のことですし、印刷

にかかる経費や手間や確実性を考えると、保護者の分の週予定はマチコミでペーパーレ

スにしてもよいのかなと思った次第です。 

◆ずっと思っていたのですが、去年のグループ？クラス？がまだ削除されてないです。何の

問題もないのですが。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 結びに 

  今月もありがとうございました。「学校はこの一ヶ月の教育活動を適切に行ったか？」

という問いに対し毎回高い評価をいただいておりますが、今回初めて適切でない、あまり

適切でないと回答した方が１０人（約３％）もおりました。このことを重く受け止め、改

善に努める所存です。このあと、合同保護者集会や三者面談がありますが、学校に対する

意見・要望等がありましたら随時受け付けておりますので遠慮無くお寄せください。 

  もうすぐ夏休み。コロナや熱中症、自然災害など不安材料がないわけではありませんが、

生徒一人一人の夢の実現のために、有意義な夏休みになることを強く願っております。 

  今後もよろしくお願いいたします。 

 

令和４年７月７日 

青森市立西中学校  校長 今別幸司 

三者面談を複数の担任で行うと、単純に２～３倍の期間が必要となります。そこで、面

談担当者を一人に決めて計画します。既に配布している案内にも書きましたが、面談への

ご要望があれば申し出ていただければ可能な範囲で対応します。 

クロムブックは、いろいろな場面で活用しています。週予定や時間割の変更、その他の

情報も継続して行っています。週予定をマチコミで配信するというご意見については、少

し考えさせてください。 

まちこみのユーザー管理上、昨年度のホルダは消去済みですが、年度更新の際の手違い

で、一部の方は削除されずにいたようです。改めて確認し、先日削除しました。この件で、

何か気になることがありましたら学校まで連絡ください。 


